
 

 

Ata da Sessão do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão da Universidade Federal do 1 

Paraná realizada em 23 de novembro de 2018. 2 

Aos vinte e três dias do mês de novembro de dois mil e dezoito, às nove horas, na Sala dos 3 

Conselhos, reuniu-se o Plenário do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão da Universidade 4 

Federal do Paraná, sob a Presidência do Magnífico Reitor, Professor Doutor Ricardo Marcelo 5 

Fonseca. Presentes a Vice-Reitora, Professora Doutora Graciela Inês Bolzón de Muniz, e os 6 

Conselheiros Titulares: Adenise Lorenci Woiciechowski, Altair Pivovar, Ana Julia Pires Ribeiro, 7 

André Andrian Padial, Rui André Maggi dos Anjos, Edelvino Razzolini Filho, Eduardo Todt, 8 

Emerson Joucoski, Eva Cristina Rodrigues Avelar DalMolin, Guilherme Brenner Lucchesi, 9 

Layon Philipe Becker, Mitzy Tannia Reichembach, Nilce Nazareno da Fonte, Robert de Almeida 10 

Marques, Rafael Stefanichen Ferronato, Ricardo Fernandez Perez, Roberta Paulert, Sandramara 11 

Scandelari Kusano de Paula Soares e Valter Antonio Maier. O Conselheiro Adilar Antonio 12 

Cigolini justificou sua ausência. Estavam também presentes o Pró-Reitor de Pesquisa e Pós-13 

Graduação e o Pró-Reitor de Graduação, Professores Francisco de Assis Mendonça e Eduardo 14 

Salles de Oliveira Barra, respectivamente, o Diretor do Campus Avançado Centro de Estudos do 15 

Mar, Professor Talal Suleiman Mahmoud, e a Professora Selma dos Santos Rosa do Campus 16 

Jandaia do Sul, na qualidade de ouvinte. Havendo quórum o Presidente declarou aberta a sessão 17 

e ressaltou a importância da presença dos conselheiros nas reuniões plenárias deste conselho e do 18 

COUN. A seguir a Ata da sessão do dia 10.08.18 foi apreciada e aprovada por unanimidade. Foi 19 

comunicada a eleição no dia 11.12.2018 das categorias docentes junto ao COPLAD e dos 20 

docentes aposentados junto ao CEPE. Inscrições de 19.11 até às 17h do dia 27.11.18. Informado 21 

também que as sessões do COPLAD, COUN e CEPE previstas para os dias 12, 13 e 14 de 22 

dezembro foram transferidas para os dias 19, 20 e 21 de dezembro. E que a comemoração dos 23 

106 anos da UFPR, seria no dia 19 de dezembro, às 19h no Teatro da Reitoria. Foi informada a  24 

retirada dos itens 08 e 11 da pauta. O Conselheiro Ricardo Fernandez Perez pediu regime de 25 

urgência para os itens 1 e 2 da pauta. Pedido aprovado por unanimidade. A Conselheira Eva 26 

Dalmollin solicitou uma inclusão de pauta: processo n° 69098/2018-89 – Criação 27 

Biobanco/UFPR, e regime de urgência para sua apreciação. Solicitação aprovada por 28 

unanimidade. Passou-se então a Ordem do Dia. 01) Processo: 054860/2018-22 - Parecer sobre 29 

a criação do Curso de Doutorado do Programa de Pós-Graduação em Engenharia 30 

Química. Interessada: PRPPG. O relator, Consº André Andrian Padial realizou a leitura com do 31 

seu parecer, favorável à criação do curso. Após discussão, em votação o parecer foi aprovado por 32 

unanimidade. 02) Processo: 012658/2018-23 - Proposta de criação do Curso de Mestrado 33 

Profissional do Programa de Pós-Graduação em Engenharia de Manufatura. Interessada: 34 

PRPPG. Relator: Consº Edelvino Razzolini Filho. Realizada a leitura com parecer favorável. N 35 

sequência o Pró-Reitor Francisco Mendonça lamentou o pedido de vistas realizado no dia anterior, 36 

no COUN, e observou que a criacão do curso de Doutorado em Odontologia foi aprovada pela 37 

CAPES e coroou o trabalho de todo um grupo de pesquisadores. Em discussão e votação, o parecer 38 

foi aprovado por unanimidade. 03) Processo:057484/2018-28 - Solicita prorrogação da 39 

autorização para abertura de concursos públicos para o magistério de Ensino Superior, 40 



 

 

destinados ao Curso de Medicina do Campus Toledo, no nível de Especialista e residência 41 

em área profissional, com graduação em medicina. Interessada: Direção do Campus Toledo. 42 

O relator, Consº Altair Pivovar, leu seu parecer, favorável ao pedido. Os  Conselheiros Ricardo 43 

Fernandez  Perez e Mitzy Tannia Reichembach manifestaram preocupação com o pedido de nova 44 

prorrogação e com a contratação de docentes sem doutorado. A Consª Sandramara Scandelari 45 

Kusano de Paula Soares  recordou a peculiaridade da formação médica, observando que algumas 46 

residências chegam a durar até cinco anos. A Presidência salientou que o Campus Toledo está em 47 

pleno funcionamento e apresenta estrutura física invejável. Em votação, o parecer foi aprovado por 48 

maioria, com três votos contrários. 04) Processo: 036607/2018-97 - Proposta de inclusão de 49 

prova específica de Matemática na segunda fase do vestibular para o curso de 50 

Oceanografia, a partir do Processo Seletivo 2019/2020. Interessada: Coordenação do Curso 51 

de Oceanografia. Relatora de vista: Consª Ana Júlia Pires Ribeiro. Relator original: Consº Rafael 52 

Stefanichen Ferronato . A relatora de vista leu seu parecer,  contrário ao pedido. O Conselheiro 53 

Rafael S. Ferronato leu seu parecer e afirmou ter consultado egressos do curso, confirmando a 54 

importância da matemática na formação do profissional em Oceanografia. Após várias falas 55 

ponderando sobre o item, o processo foi remetido para o colegiado do curso se posicionar, em 56 

especial sobre o item 4 do relato de vistas: “4. Sugestões: Que a coordenação do curso reavalie o 57 

método, o conteúdo e a maneira em que estão sendo ministradas as aulas de Calculo, bem como 58 

providências para que as mesmas sejam voltadas aos estudantes de oceanografia. Promover 59 

articulação com docentes e discentes para a promoção de espaços que objetivem a melhoria do 60 

desempenho acadêmico nas ciências exatas”. 05) Processo:  020650/2018-31 - Proposta de 61 

alteração do §2º do art. 94 da Res. 37/97-CEPE que aprova normas básicas de controle e 62 

registro da atividade acadêmica dos cursos de graduação da UFPR. Interessada: 63 

PROGRAD. A Relatora Consª Sandramara S. K. de Paula Soares leu seu parecer, favorável ao 64 

pedido. Em votação, o parecer foi aprovado por unanimidade. 06)  Processo: 024354/2018-17-65 

proposta de alteração do §4º do art. 107 da Res. 37/97-CEPE que aprova normas básicas de 66 

controle e registro da atividade acadêmica dos cursos de graduação da UFPR. Interessada: 67 

PROGRAD. A relatora, Consª Sandramara S. K. de Paula Soares, leu seu parecer, favorável ao 68 

pedido. Em votação, o proposto foi aprovado por unanimidade. 07) Processo: 048613/2018-97  - 69 

Proposta de alteração do §4º, art. 4º da Res. 10/14-CEPE que estabelece os critérios de 70 

avaliação para fins de promoção e progressão na Carreira do Magistério Superior na 71 

UFPR. Interessada: PRPPG.  O relator, Consº André A. Padial, leu seu parecer, favorável ao 72 

pedido. Em votação, o parecer foi aprovado por unanimidade. 08) Processo:046501/2018-00 -  73 

Reconsideração da decisão da Plenária do CEPE que indeferiu solicitação de extensão de 74 

prazo para conclusão do Curso de Engenharia Civil. Interessada: Emanuelle Yuki Soeira 75 

Kasahara Vilimavicius. Retirado de pauta a pedido do relator, Consº Adilar Antonio Cigolini. 09) 76 

Processo: 094743/2015-59 - Recurso da decisão da 3ª Câmara do CEPE que indeferiu 77 

solicitação de alteração de portaria que concedeu progressão funcional por avaliação. 78 

Interessado: João Batista Padilha Jr. A Consª Nilce Nazareno da Fonte, relatora do processo, leu 79 

seu parecer, decidindo pelo sobrestamento do pedido do interessado, aguardando a finalização do 80 



 

 

processo disciplinar. Em votação, o parecer foi aprovado por unanimidade. 10) Processo: 81 

027442/2018-62 - Recurso da decisão da 1ª Câmara do CEPE que indeferiu solicitação de 82 

progressão funcional. Interessado: Sérgio Luiz Carlos dos Santos. O relator: Consº Guilherme 83 

Brenner Lucchesi, leu seu parecer, optando pela improcedência do pedido. Em votação, o mesmo 84 

foi aprovado por unanimidade. 11) Processo:  011145/2018-03 - Revisão de pontuação 85 

referente às atividades de Coordenador e membro relator dos Comitês de Ética em 86 

Pesquisa envolvendo seres humanos (Res. 10/14-CEPE). Interessado: Comitê de Ética em 87 

Pesquisa com Seres Humanos do Setor de Ciências da Saúde. Retirado a pedido do relator, 88 

Consº Adilar Antonio Cigolini. 12) Processo: 069098/2018-89. Criação do Biobanco da UFPR. 89 

Interessado: Grupo de Trabalho para o BIOBANCO/UFPR. A Relatora, Consª Eva Cristina 90 

Rodrigues Avelar DalMolin, leu seu parecer, favorável à criação. O Professor Rogério Andrade 91 

Mulinari observou que não seria necessário, nesse momento, aprovar o regimento interno do 92 

BIOBANCO. Em votação, aprovada a criação do BIOBANCO/UFPR, por unanimidade. Nos 93 

informes da plenária, a Conselheira Sandramara S. K. de Paula Soares, registrou o bom desempenho 94 

de alunos do Curso Técnico em Petróleo e Gás na III Olimpíada Brasileira de Geografia e na I 95 

Olimpíada Brasileira de Ciências da Terra. O Conselheiro Eduardo Todt comunicou a premiação de 96 

aluno da Pós-Graduação em Informática no Concurso “Visão Computacional”. Nada mais havendo 97 

a tratar, o Presidente declarou encerrada a sessão, da qual eu, Christian Mendez Alcantara, 98 

Secretário, lavrei a presente ata. 99 


